

**TV Philips**  
**Video Philips**  
Videojuegos Philips

ADQUIERALO EN  
**MONTSIA RADIO**  
Ulldecona



**Casa**  
**ENRIQUE**

DONDE ENCONTRARA  
LA MAYOR CANTIDAD  
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO

General Sanjurjo, 13 **ULLDECONA**

**Auto - Escola PITARCH**

TRAMITACIONS I ASSEGURANCES

Plaça Caignuts, 15 - Telèfon 72 03 92

**Colaboración**

# COMARCA DEL MONTSIA

## NOTICIERO ULLDECONENSE

Segunda Epoca - Suplemento nº 91 - Revista Libre e Independiente - 15 de Agosto de 1992 - Año XIII

### **FIESTAS MAYORES '92**

Las Fiestas Mayores de 1.992, en honor de la Virgen de la Piedad, Patrona de Ulldecona, se celebrarán, como siempre, con suma alegría, devoción y tradición.

A todos los vecinos y forasteros que asistan a las Fiestas Mayores, les deseamos que las gocen con verdadero júbilo y satisfacción, aunque las circunstancias y la crisis que sufre el pueblo español inquieta a todos los ciudadanos, en particular a las familias más humildes.

Sin embargo, con las Fiestas Mayores, los problemas quedan en segundo plano, por cuanto la gente quiere vivir en paz y disfrutar de la vida cotidiana.



REINA DE LAS FIESTAS 1992  
Srta. **BIBIANA ROIG FABREGAT**  
Pubilla del Club de Fútbol Ulldecona



VIRGEN DE LA PIEDAD  
Patrona de Ulldecona

## A "CAROLINA"

*Habrà quien sabrà comprender lo mucho que te llevo a querer?.*

*Privada estàs de libertad, más, tienes la seguridad de que no habrà ningún malvado que estando contrariado pueda quitarte la vida descargando en tí su ira.*

*Tu jaula tienes abierta y siempre que estàs despierta, revolteas alrededor de nuestro común comedor, posándote en nuestra mesa, y en acabándose la sobremesa continuamos juntos la siesta, (aunque sea día de fiesta) respetándonos mutuamente nuestro sueño frente a frente.*

*Es difícil poder comprender lo mucho que te llevo a querer a tí, mi gentil CAROLINA que eres tan primorosa y fina.*

*Tus gorgoritos y cantos son mis mejores encantos. Eres una preciosa figura toda llena de hermosura, mientras vas cantando y volando yo, cada día más te voy amando.*

*Día vendrà que uno se irá al cielo y el otro se quedará sin consuelo. Y nadie podrá jamás entender lo que nos hemos llegado a querer.*

*Tu enamorado poeta  
LAUREANO GARRETA*

(Esta poesía está dedicada a su simpática "Carolina", pájaro inteligente y cariñoso.)

## Desinterés Gubernamental por los problemas de nuestros agricultores

Se temen en el sector agrario nuevos perjuicios como fruto de la reforma de la política agraria comunitaria (PAC). El nuevo engendro dado a luz por el Presidente de la Comisión, señor Delors y el Comisario de Agricultura señor Mc. Sharry, no hará sino empeorar nuevamente la desastrosa situación de nuestro campo.

# Comentario Mensual

## Problemas Industriales

Es evidente que el pueblo está preocupado por la crisis que está sufriendo la industria y el comercio de la Villa, por las dificultades económicas, etc., etc.

Esta grave situación no puede favorecer al proyectado Polígono Industrial, el cual tendrá que sufrir las consecuencias de la crisis y del desgobierno que impera en los pueblos, y también por el planteamiento y la ubicación del mismo.

## Lamentable

Según dicen, el vecindario censuró la actitud del primer edil, por no haber conseguido que la antorcha olímpica pasase por la Villa, antes de ir a Alcanar y pueblos de las comarcas, siguiendo el itinerario trazado por los organizadores.

Los comentarios han sido bastante fuertes y consideran que ha sido un fracaso más de los que están aguantando el primer edil, con opiniones para todos los gustos, tanto públicos como privados.

A las consecuencias de un Tratado de Adhesión nefasto, fruto entre otras cosas del oportunismo político, se una ahora la total pasividad a la hora de defender los intereses de nuestros agricultores por parte de las autoridades gubernativas.

La sumisión y obediencia de estos, ante sus amos europeos es total y absoluta, perjudicando los intereses de los españoles.

**VOLEM JUSTICIA PER ALS CAMPEROLS !. REVISIÓ DEL TRACTAT D'ADHESIÓ O SORTIDA DEL MERCAT COMÚ!**

## Circulación de vehículos

Basta sentarse en los porches de la Plaza de la Iglesia para apreciar las dificultades y riesgos que constantemente se producen en la calle Mayor, por la circulación de vehículos, en particular los camiones de gran tonelaje, sin que todavía se haya resuelto el prometido desvío de la carretera, cuyo proyecto, al parecer, está verde.

\* \* \*

## Cartas al Director

Querido señor Director:

Quedaría muy agradecido si publicara mi carta, por lo que creo pueda ser de interés para todos los agricultores que tenemos propiedades en el término municipal de Ulldecona.

Desde Godall, quien escribe estos renglones siente gran admiración y cariño por Ulldecona, pueblo limítrofe en que siempre hemos tenido buenas relaciones y entrañables amistades. Somos muchos los agricultores que disponemos bienes en el término municipal de Ulldecona; partidas: Clots, Planes Altes, etc., etc.

Muy triste es decirlo, pero la verdad es que el campo va muy mal. El campo está arruinado, si encima de todo esto se producen robos de algarrobas, aceitunas, frutas, etc., hace que la vida en el campo se vaya deteriorando; solo el canto de los inocentes "pajarillos" hacen la vida más alegre de aquellos pocos y arruinados agricultores que aun quedamos, los cuales deberíamos alzar nuestra voz diciendo: ¡Hacen falta los guardas rurales!, desgraciadamente esta palabra no la podemos pronunciar, sin preguntar; ¿Porque nos han quitado los guardas rurales, si ahora nos roban las cosechas?.

Señor Director, muchas gracias y reciba un cordial saludo,

J. RAMÓN ALBIOL VILLALBÍ.  
Godall.

# EL CASTILLO Y SU RECINTO LA CENICIENTA DE ULLDECONA

Es mucha la tinta y las palabras vertidas en torno a nuestro desdichado Castillo. Creíamos que cuando en el mandato del alcalde Ramón Forcadell se logró para la Fortaleza la denominación de: "Paraje Histórico Nacional" las obras comenzarían a marchar. Publicose el Decreto en el Boletín Oficial del Estado y constituyose una Comisión especial, pero esto con ser mucho no fue todo. A la altura de los tiempos actuales deprime ver su aspecto mutilado sin almenas, pavimentos ni tejado e irguiéndose valientemente en la colina como un testigo de cargo por el abandono en que se le tiene.

Hubo, hay que reconocerlo un gesto que honró al Consistorio presidido por Jaime Antich al adquirir a la familia Sacanelles la Fortaleza y el glacis. Bien merece esto una lápida porque no deja de ser un bochorno para los ulldeconenses que lo que fue la cuna de sus mayores, sea ahora un erial de rocas y pedruscos ingentes que están clamando al Cielo que los restituyan en su sitio. Pero así sigue el panorama en un estado indecoroso de abandono.

Haciendo justicia a la verdad procede dejar constancia de como el C.C.R., en un afán de revivir el pasado histórico del Castillo organiza todos los años por Fiestas una a modo de "javierada" patriótica congregando a la juventud y entusiastas en la esplanada del Templo. Con este motivo evócanse las viejas glorias del Centinela siete veces centenario cercano a la frontera catalana y al borde del río Cenia. Asimismo se procede dicha fecha al relevo de Comendadores en la sala abovedada a la que se accede por una escalera de hierro peligrosamente enhiesta. Sin embargo, no debemos dejarnos impresionar por simbolismos ni triunfalismos ingenuos. ¿Ha visto alguien a estas fechas el proyecto de obras ya aprobado del arquitecto Jordi Ambrós que se menciona insistentemente pero que no se lleva a cabo?. Para este estado de cosas, huelga que el Ayuntamiento hubiera comprado el Castillo. El dispendio ha sido innecesario y se ha cambiado el rabo por las orejas ya que poco o nada importa quien habrá de expedir el certificado de derrumbe inevitable y ya cercano.

Como excusa a tal abandono y que en modo alguno contribuye a aliviar inquietudes corren diversas versiones. Una es imputable al INEM y otra a que la partida numeraria destinada para el Castillo se la llevó Cultura. También se afirma que si la Generalitat tira por un lado, la Diputación va por otro, y lo lamentable es que el Castillo va al garete. El Pueblo bueno, Pueblo sufrido, Pueblo ingenuo desconocedor de los meandros ortopédicos que rigen en la Administración, considera que tanto las Autonomías, los Municipios y las Diputaciones colaboran estrecha y armónicamente y sin fricciones en orden al Bien Común pero ante tales malabarismos comienza a barruntar que el Castillo de sus amores a fuerza de ser problema tendrá que dejar de serlo consintiendo que se caiga.

Y llegadas las cosas a este extremo y visto que los gobernantes trabajan cada uno "pro domo sua" y no solucionan los problemas acorde con la urgencia que requieren, ¿acaso no tiene Ulldecona en la persona de su Alcalde y Diputado, privilegiada conjunción de cargos administrativos y políticos, la palanca eficaz para impulsar a sus colegas de Madrid y Barcelona así como a los personajes que por Fiestas son traídos y aplaudidos, y remover así los obstáculos que se oponen a la restauración del Castillo...?.

El proceso no es que sea muy ortodoxo pero así es como las cosas van mejor en el País. Todo antes que consolarnos con estériles y lamentos. Ulldecona, tengámoslo bien en cuenta sin la Fortaleza deja de ser Ulldecona. Y si llegara un día aciago en que las ruinas actuales se acumularan también las de las Torres aún en pie, entonces perdida ya toda esperanza, sólo cabría la de poner como en la heroica ciudad de Troya, un letrero que dijera: "Aquí estuvo Ulldecona", y si desapareció no fue por luchar contra los moros sino por la apatía y desidia de sus gobernantes y sus gentes.

M.L. GALARZA

## NECROLOGICA

### MURIÓ DON ELÍAS SABATÉ FERRÉ

Recientemente falleció Don Elías Sabaté Ferré, suscriptor de nuestra Revista, persona muy apreciada por el vecindario, ecuánime y cumplidor de sus obligaciones.

Al dar esta triste y dolorosa noticia, testimoniaremos nuestra sentida condolencia a su querida esposa Doña Consuelo, hijos Juan y Elías, hijas políticas, nietos y demás familiares.

Descanse en la paz del Señor Don Elías Sabaté Ferré.